

# PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA

## DIRECCION GENERAL DE COMUNICACION SOCIAL

**PARA:**

SR. MIGUEL A. GRANADOS CHAPA

---

---

---

**DE:**

LIC. JOSE CARREÑO CARLON  
DIRECTOR GENERAL

**FECHA:**

23 DE JUNIO DE 1993

---

**NUMERO DE PAGINAS A ENVIAR** 5 **(INCLUYENDO LA PORTADA)**

**NOTAS:**

---

---

---

---

**TELEFONO:**

515.79.94 / 515.33.53 / 515.68.85

**FAX:**

516.57.62 / 515.47.83

RADIO

NOTICIEROS VESPERTINOS



23 de Junio de 1993

COMUNICACIONES Y TRANSPORTES

En "La Ciudad", Mayté Noriega (MN) conversó con el doctor Francisco Gil Villagas (FGV):

MN: Nos comentaba que usted conoció al señor Moussavi en Inglaterra.

FGV: Yo estaba en un colegio y él en otro que se caracteriza por tener, predominantemente, estudiantes extranjeros, y en octubre de 1978 lo conocí; él estaba recién llegado de la Universidad de Londres, donde había hecho su primer grado, y yo ya me encontraba con dos años en Oxford, estaba preparándome para mis exámenes comprensivos del doctorado.

Sin embargo, lo pude conocer bastante bien porque en esa época yo estaba viviendo en alojamiento en el colegio St. Antonis.

Lo conocí, inicialmente, discutiendo cosas de filosofía-política y filosofía de la ciencia, en relación a la filosofía de la ciencia de Poper, y fue un año muy importante porque es también el año en que se comenzó a dar todo el movimiento del Ayatola Jomeini, del fundamentalismo islámico chiíta, contra el Chá de Irán.

En esas épocas, Kaveh Moussavi representaba a una de las familias acomodadas de Irán, bajo el régimen del Chá.

El padre de Kaveh Moussavi había tenido importantes puestos políticos con la administración del Chá y para la transición del 68 al 69 fue cuando, de una manera inesperada, el fundamentalismo islámico se extiende por toda la región.

Recuerdo que una de las discusiones que tuve con Kaveh Moussavi me aseguraba que el futuro de México iba a ser muy parecido a lo que le había ocurrido al Chá de Irán.

Su análisis se basaba en considerar que López Portillo había tomado, en ese momento, la decisión de abrir la economía por medio de una petrolización del país, y él consideraba que ese era el mismo problema que se había dado en el Irán del Chá, el cual generó una movilización y una participación política que acabó por derrocar al régimen político establecido.

Yo le hice la observación, evidente y natural para alguien que no conocía mucho la situación de México, de que en México había pasado, a diferencia de Irán, por una revolución, que tenía instituciones políticas que habían sido sumamente eficientes no solamente en canalizar la participación política existente, sino también en movilizar nueva participación política -no necesariamente por medio de votaciones, pero sí los acarreos- son considerados para cualquier propósito de clasificación como una forma de participación política- y que lejos de haber cometido el error del Chá de tratar de reprimir, a toda costa, cualquier forma de manifestación política que fuera a verse como peligrosa; en México el sistema organizado en torno al corporativismo del PNR, PRM, PRI, había sido sumamente exitoso en mantener una estabilidad política.

Esp.  
\*  
Wuy importante

Fax  
7618173

23 de Junio de 1993

RADIO NOTICIEROS VESPERTINOS



El se sintió muy ofendido por esta observación que, desde mi punto de vista, era una observación fáctica porque consideraba -bueno, quizá tenía razón en cómo lo interpretó- que México no podía correr el destino de Irán porque nosotros éramos y somos políticamente desarrollados por esta capacidad de canalización de la participación política por medio de instituciones fuertes, flexibles y adaptables, mientras que Irán se había caracterizado por estar políticamente subdesarrollado por vivir bajo un régimen autoritario, con tendencias despóticas, sin desarrollar instituciones efectivas.

Ese tipo de pláticas terminaron con lo que él me decía: que no le daba al sistema político mexicano arriba de cinco años, antes de que estallara un problema semejante al que se había dado en Irán y antes de que los fundamentalistas se apoderaran del país.

Quizá Kaveh Moussavi tiene razón, se puede dar eso, quizá él mismo está con toda esta intención de denunciar al gobierno mexicano, actualmente, buscando que este sea un resultado efectivo.

Pero la opinión que yo pude desarrollar con respecto a Kaveh -os que era un pillo en muchos sentidos porque en más de una ocasión fue deshonesto con respecto a la descripción que hacía sobre sus orígenes.

Y cuando yo estaba a punto de venirme a México en 1982, bueno, dentro de las cosas que uno tiene que deshacerse cuando ha vivido cuatro o cinco años en Inglaterra, es de las televisiones -las televisiones que tenemos aquí son de otro tipo de sistema- así que me ofreció comprarme mi televisión a colores, Sony, me ofreció, habíamos acordado originalmente un precio de ochenta -libras, pero a la hora del pago, una vez que él me lo dio en un sobre, yo cometí el error de no contarle; y una vez que se había despedido él y se había ido con la televisión, me encontré que en lugar de haber 80 libras, había solamente 60.

Bueno, en esa época éramos estudiantes con poco dinero, pero a mí no me extraña en lo más mínimo que el señor Moussavi ande en transacciones poco legales y coherentes, sobre todo ahora que se ha visto que pues tiene un estilo un tanto escandaloso de hacer las cosas.

MN: Pero es un buen negociante, la verdad, ya engañar al profesor Gil Villegas y robarle 20 libras, pues yo creo que es una maña interesante. Ja, ja.

FGV: Ja, ja. Pues habrá que ver cómo le está haciendo en sus licitaciones con la IBM y, desde luego, yo sí creo que uno de los graves problemas a los que se está enfrentando es que cada vez es más claro por parte de las autoridades de la IBM que habían con tratado a un negociador que no es el individuo más confiable posible, y pues él quiere cobrársela ahora contra el gobierno mexicano, sea quien sea.

23 de Junio de 1993

RADIO

NOTICIEROS VESPERTINOS



Por lo visto, ha atacado al procurador, al secretario de Relaciones Exteriores, a periodistas, a cónsules, desde luego, a los ex ministros de la Secretaría de Comunicaciones; y sus adjetivos y su ira contra el gobierno mexicano no distingue.

Para él... con excepción del Presidente Salinas, a quien dice que no solamente está dispuesto a pedirle que interceda, sino a suplicarle; utiliza, incluso, ciertas referencias que reflejan su formación, su cultura autoritaria, en el sentido de que él está dirigiéndose al Presidente Salinas, en algunas ocasiones, como si se tratara del Chá.

Es evidente que Kaveh Moussavi no conoce también características de cultura política y organización en México, en donde este tipo de referencias quedarían adecuadas ni siquiera a lo que sería el fundamentalismo del Irán actual, sino que serían formas de actuación y de cultura política que responden más a las características del régimen autoritario de la época del Chá.

Sus discursos, sus amenazas, son también de tipo fundamentalista. Si leíste el Proceso de esta semana, está anunciando que nos va a tirar una especie de bomba nuclear, que todavía no empieza su verdadera guerra, etcétera, lo cual me recuerda un poco a las fanfarronadas de Sadam Hussein o a las expresiones que utilizaba el Ayatola Jomeini para referirse a los Estados Unidos como el 'gran satán' o cosas por el estilo.

Creo que hasta ahorita todo se ha quedado en lo jocoso, sobre todo para los que lo conocimos, y no soy el único, hay aquí en México otras personas que también pueden recordar aquellos años - del 78 al 82 en St. Antonis College, en Oxford, quienes lo llegaron a conocer.

Y no me extrañaría, esto también es muy interesante, que algunos de los que lo conocimos en esa época, no puedo decir nombres por que no tengo la confirmación total y verdadera, pero sospecho que algunos de ellos son los que lo han estado asesorando para establecer contacto con medios de comunicación masiva en México y quienes le han estado diciendo; también le han estado aconsejando a qué grupos golpear y, al mismo tiempo, le están diciendo: 'no toques al Presidente Salinas', pero lanzate contra todos aquellos... no porque a ellos les interese que el ingeniero de Kaveh gane una licitación o un reconocimiento de un prestigio que ya se encuentra, de todas maneras, perdido, sino con intereses propios, en donde en términos de un juego político aquí en México; cualquier golpe al prestigio, a la honestidad de Carlos Salinas puede ser beneficioso para quien tenga intereses antisistema o antigobierno, por lo menos. (13:32-15:42)

Radio Mil, "La Ciudad"/

23 de Junio de 1993.

**RADIO**  
**NOTICIEROS VESPERTINOS**



En "Para Empezar", Carmen Aristegui anotó:

"Esto mañana, al revisar la prensa nacional, he detectado que en el so-  
nado caso Moussavi-Caso apareció un tercer elemento de discordia --  
en cuestión en lo que se refiere a la decisión que tomó el ex secreta-  
rio de Comunicaciones y Transportes de renunciar a la embajada britá-  
nica y posteriormente demandar al comisionista iraní.

"Bueno, pues ese tercer elemento es el señor Miguel Angel Granados Cha-  
pa, que es un periodista muy prestigiado en nuestro país. El escribe  
en el periódico 'El Financiero' y tiene un programa también importante  
en Radio Mil. Granados Chapa es uno de los periodistas y co-  
mentaristas de más prestigio en nuestro país.

"Bueno, pues en su 'Plaza Pública' de todos los días da la idea de que  
el día de hoy por la mañana (seguramente ya lo hizo) presentaría ante  
la Procuraduría de Justicia del DF y ante un juzgado civil, una de-  
nuncia de hechos y una demanda en contra del señor Kaveh Moussavi.

"Así, Moussavi no sólo tendrá en su contra la denuncia de Caso Lom-  
bardo, sino también la de Granados Chapa.

"Dice Granados Chapa que el comisionista iraní lo está difamando y -  
que como no tiene impedimento para defenderse, buscará que se le si-  
ga juicio penal y que le resarza por el daño moral que sus expre-  
siones le causaron.

"Esta anotación de Granados Chapa es en referencia a las declaracio-  
nes de Moussavi que publicó la revista Proceso, y en las cuales el --  
iraní habla muy mal de Fernando Solana, muy mal de Andrés Caso, muy  
mal del señor Ibarrola, y muy mal de Granados Chapa".

(14:28-14:31)

Estereo Rey, "Para Empezar"/